



教育目標 『笑顔あふれ つながり やり遂げる 南小の子ども』

文責 尾中一彦

1学期を終えます 安全に健康に夏を過ごしましょう

6月27日、あまりにも早い梅雨明けの発表があり、夏本番の季節となってしまいました。6月～7月の暑さは厳しく、これからの長期予報も気分が落ち込んでしまうような酷暑を表現しています。今月は、滋賀県にも熱中症警戒アラートが発令されるなど、危険な暑さが続いています。この暑さから身を守らなければなりません、南小の子たちは、その備えを早くから始めています。今年5月の時点で下の写真のような光景が見え始めました。登下校時に日差しを避けるために多くの子が傘をさして歩いています。このような自分を守る行動に感心し、見習って健康管理、危機管理をしなければ…と思わせてくれます。



長い夏休みに入ります。この期間は、自分の身を守るために、炎天下での運動・作業には注意が必要です。(屋外でのお仕事をされている方はとくにお気をつけください。)ただし、冷やされた室内でずっと過ごすことも賛成できません。熱中症の予防には、汗をかくことのできる体しておくことが有効だとも言われています。日中で

はなく、朝夕の時間帯を見つけて発汗する習慣をつけることも命を守ることになります。ぬるめのお湯に長くつかるといったような入浴法も効果的です。いろいろ工夫して健康にご留意いただきながら有意義な夏を送り、元気にそして一回り大きくなった子どもたちと9月に会えることを願っています。

大人も 子どもも ボランティア

例年よりも雨の少ない梅雨期間でしたが、気温の上昇とともに運動場や校舎の周りは雑草が伸びていました。6月16日には市内の団体「大師山ボランティアサークル」(大師山は新旭にある山の名前です。新旭の小学校の校歌の冒頭にも歌われています)そして日赤奉仕団マキノ支部のみなさんが、除草作業に汗を流してくださいました。うだる暑さのなかでも、弱音を吐く人間とは違い、夏休み中にも元気に大きく生長する雑草です。8月30日(土)にはPTA事業として環境整備作業を実施します。暑いなかですが、みなさまのご協力により、伸び放題となっていた雑草が減り、気持ちよく2学期のスタートが切れることを期待しております。どうぞよろしく願いいたします。

ボランティア活動は、大人に限ったことではありません。5月から昼休みに何度か「お花ボランティア」の呼びかけがありました。種をまく→小さな芽がでたらポットに分けて植える→ポットで大きくなった苗をプランターや花壇に移植する、花の生長に合わせて子どもたちのお花ボランティアが大きな力となっています。高学年の委員会活動として栽培活動を担当する組織を作ることが難しい南小では、ボランティアを募って活動しています。子どもたちに奉仕の精神が育っていることにも感心します。お花ボランティアはボランティアカレンダーでも紹介し、地域住民のボランティアさんも学校へ駆けつけてくださいました。学校にかかわってくださる地域のみなさんの姿が子どもたちに影響を与え、子どもたちが自主的に参加をしています。力を合わせた努力がみのり、プランターや花壇に花が咲きほこるのが楽しみです。



有意義な夏を（読書のすすめ）

右の写真は多目的室の様子です。昨年から市内の小中学校を巡回する学校司書が配置され、今年は市内で3名の方が学校図書館に関わってくださっています。マキノの小中学校は山本永子さんが担当をしてくださり、子どもたちが読書好きになるように、読書環境を整えてくださっています。長い夏休みです。たくさんの書物に触れ、心を成長させる機会となるよう願っています。



滋賀県中学生広場

「私の思い2025」

8/23(土) 13:15~
高島市民会館

毎年開催される滋賀県の中学生広場ですが、今年の会場は高島市です。それぞれの学校から選抜された生徒が市町の大会で代表に選出され、この場に臨みます。現代の中学生がどんなことを考え、どう行動に移そうとしているのか、生の声を聞いてみませんか。もうすぐ中学生になる小学生の心を動かす発表もあるはず。生き方を変える機会になるかもしれません。(予定される内容は下記のとおり)

- ①12名の中学生による意見発表
- ②高島市内の中学生による活動発表
- ③高島市内の中学生実行委員による運営



国スポまでのカウントダウン

南小児童制作の炬火台飾りが活躍

国スポ開幕まで約100日となった6月29日、『高島市炬火イベント』が開催されました。写真にある炬火台の飾りは、昨年9月にマキノ南小学校の全校児童が制作したものです。この炬火台に「高島の火」が誕生したのです。炬火台は、国スポ開会前の一定期間、マキノ南小の玄関にも展示される予定です。

★炬火イベントについては、高島市ホームページをご覧ください。
(二次元コードは写真左)

台風の接近に備えて

平年より短い梅雨期間により、例年に比べて豪雨による被害のニュースが少なく感じましたが、これからの季節は台風の接近が心配です。豪雨時等の休業の措置については以下のとおりとしますので、ご確認いただき、2学期以降の参考にしてください。

- 午前7時に「特別警報」または「暴風を含む警報」発令の場合、該当地域の公立学校は臨時休業となります。
- 特例として、次の場合は、市の防災無線放送を通じて、臨時休業や始業時刻の変更を連絡することがあります。
 - ①午前7時以降に上記警報発令が必至と判断される場合。
 - ②午前7時以降に上記警報の解除が予想される場合。
 - ③午前7時まで上記警報が解除されても、通学路の状況から危険が予測される場合。 など

※「大雨警報」では、特別の場合を除いて、臨時休業とはなりません。

※なお、水害や豪雪等により、危険が予測される場合には無線放送等を通じて対応を連絡することがあります。

※児童の登校後に暴風警報が発令された場合等は、通学距離、通学路の状況等を勘案し、下校時刻の変更や児童引き渡し(保護者迎え)の措置をとる場合もあります。

9月学校行事予定

8/30 (土)	PTA親子環境整備作業(予備日31日)
9/1 (月)	始業式
2日 (火)	給食開始(13:10下校)
3日 (水)	図書館訪問貸出
8日 (月)	委員会活動 避難訓練
12日 (金)	ひびきあい活動(4年)
15日 (月)	敬老の日
18日 (木)	市内研究会のため13:10下校
19日 (金)	校外学習(1.2年生)
23日 (火)	秋分の日
26日 (金)	高島市陸上記録会(6年)
29日 (月)	委員会活動
30日 (火)	学校運営協議会

2学期のおもな学校行事予定

10/11 (土)	運動会
10/14 (火)	振替休業日(運動会)
10/31 (金)	修学旅行(6年)~11/1
11/4 (火)	6年振替休業日(修学旅行)
11/11 (火)	3小合同マラソン大会
11/18 (火)	学習参観・PTA研修会
11/19 (水)	水泳学習(今津温水プール)①
11/21 (金)	水泳学習(今津温水プール)②
11/25 (火)	水泳学習(今津温水プール)③
12/18 (木)	学期末個別懇談会①
12/19 (金)	学期末個別懇談会②
12/23 (火)	2学期終業式

※ 都合により変更することがあります。ご了承ください。

※ プールの老朽化により、今年は南小学校のプールを使用することができません。残りの3年間については修理をせずに市内の温水プールを利用して水泳の学習をすることになりました。連絡が遅くなり申し訳ございません。

※ 夏季休業中の緊急事態(重大な事故に巻き込まれたなど)は、学校へ連絡をお願いします。なお、長期休業中の電話対応は、8:15~16:45の時間帯(平日)とさせていただきます。夜間や休日は翌日等にお知らせください。また、8/12~15日は学校閉庁期間となります。この期間の急を要する連絡は、高島市教育委員会学校教育課(25-8562)へご連絡ください。